

Dios nos conduce de la mano derecha. Meta misteriosa é ineluctable
Tales son las dos fórmulas de los dos misterios que se hallan frente á frente.
¿Cuál de los dos es el más fuerte?
Muy osado sería aquel que se atreviera á medirlos.
Hace tres años que dura la guerra; á mil motivos de quejas se añade la codicia de los buscadores de oro.
Por parte de los boers, ninguna concesión moral es posible, y los ingleses no consentirán ninguna. Las causas morales, siendo igualmente misteriosas y profundas, solo el éxito de las armas habrá de decidir las.
¿Cuál de los dos ejércitos pueden resistir más tiempo?
Mañana probaré de contestar.
ADOLFO VASSEUR CARRIER.

De actualidad

Rodríguez proseguirá mañana las conferencias sobre el proyecto fiduciario.
Parece inclinado al criterio de Puigcerver de que conserve el Banco su actual organización obligándole á reforzar las reservas y rebajar los intereses de los préstamos al Tesoro.
Si se conforma Celleruelo con esta fórmula de avenencia, Rodríguez reproducirá el proyecto de Urzáis reformándolo con emiendas.
En otro caso le retirará presentando otro.
Veragua estudia la reforma de los arsenales sobre la base del proyecto que le ha terminado el jefe de ingenieros de la Armada.
El Centro consultivo es contrario á este proyecto, que cambia radicalmente la legislación vigente en todos los órdenes.
Ha llegado Manzano á Madrid y conferenció con Sagasta y Moret.
Trató de la reorganización de la policía, y también del convenio económico.
Ha dado noticias de la agitación carlista en Cataluña.
En Burdeos la Aduana ha obligado al adeudo como mistela, según la última ley, á una partida de vino procedente de Cádiz.
Entablada reclamación, pídesese que el Gobierno intervenga para evitar los perjuicios á los vinos españoles.
Se ha aplazado el Consejo.
El miércoles habrá otro dedicado á la preparación de las tareas del Parlamento, fijando los proyectos que han de reproducirse.
En el teatro Barbieri, de Madrid, ha habido un mitin de los canteros como protesta contra la conducta de las autoridades con los obreros de Barcelona.
Discursos violentos.
Al ayuntamiento de Valladolid se ha presentado una proposición para el establecimiento de la jornada de ocho horas, sueldo mínimo de dos pesetas, pensión vitalicia de las dos terceras partes de los sueldos á los obreros que se inutilicen en el trabajo y socorro equivalente á un año de jornal á las familias de los fallecidos que prestaran servicios al Ayuntamiento.
En la Academia Española verificóse la recepción de Ortega y Munilla: solemne y concurdísima.
El tema era «Estudios sobre Campoamor y sus obras.»
Contestóle Picón en nombre de Valera.
Ambos discursos fueron aplaudidísimos.
Toda la prensa hace elogios de ellos.
Presidió el Conde de Cheste.
Entre el canciller alemán Conde de Bulow y Prinetti, ministro de Negocios de Italia, terminaron las negociaciones para renovar la triple alianza.
Los protocolos no se firmaron aún.
París: Las cámaras celebraron sesiones de 24 horas, quedando aprobados los presupuestos y demás proyectos pendientes, incluso la rebaja de franqueo á los periódicos.
Cerróse el Parlamento hasta 1.º de Junio, que serán nuevas Cortes.
La sesión se levantó con vivas á la República.
El sábado fondeó en la Coruña la escuadra inglesa del Canal, compuesta de siete acorazados y dos cruceros.
El buque Almirante es el *Majestic*.
Manda la escuadra el vicealmirante Wilson.
Del 15 al 20 de Abril se trasladará á su hotel de la calle Quintana la Infanta Isabel.
En China aumenta la rebelión por negarse al pago de las indemnizaciones para los misioneros.

En Albania ha empeorado la situación.
La insurrección toma alarmantes proporciones.
En Valladolid ha habido hundimiento de tres casas, resultando un sujeto con lesiones graves.
Sagasta y Manzano celebraron nueva conferencia mostrándose reservados.
Salió Romero de Antequera con dirección á Madrid.
Dícese que la ponencia de ministros está en desacuerdo sobre la fecha del planteamiento del decreto.
En Ferrol, con motivo del décimo aniversario de la fundación del Comité silvelista, hubo reunión, dirigiéndose telegrama de adhesión al Sr. Silvela.
En el Consejo Rodríguez llevó proyecto para mejorar los cambios.

ACTIVIDAD REPUBLICANA

Dicen de Roma, que en varias poblaciones de Italia, á consecuencia de las predicaciones socialistas, muchos reclutas se niegan á tomar las armas é ingresar en filas.
Se ha restablecido el orden sólo en apariencias.
Dicen de Roma, que en varias poblaciones de Italia, á consecuencia de las predicaciones socialistas, muchos reclutas se niegan á tomar las armas é ingresar en filas.
Se ha restablecido el orden sólo en apariencias.
A la inercia y á la atonía de cuatro ó cinco años ha sucedido una gran actividad en el campo republicano, beneficiosa siempre aunque no fuera más que para demostrar que vivimos y somos fuertes.
Esto es lo que hemos venido predicando, y á esto se han consagrado siempre nuestros desvelos, alentando á todos y diciendo á los medrosos y perezosos directores que estaban equivocados, que no conocían bien al partido republicano y que ignoraban la importancia numérica del mismo y el anhelo de un buen número de correligionarios, dispuestos á todos los sacrificios y preparados siempre á todas las contingencias.
Los hechos van demostrando que tenemos razón y que estábamos en lo cierto.
Es sensible que Nakens se haya visto precisado á suspender la convocatoria de la asamblea, porque en ella se hubiera hecho un verdadero recuento de fuerzas y se habrían manifestado de seguro hombres enérgicos, caracteres viriles y republicanos de grandes condiciones que no se han dado á conocer y que viven en el ostracismo ó en la obscuridad por falta de medios y de condiciones para brillar.
También hubiera servido de gran enseñanza para los que nos dirigen, que conociendo la opinión de la gran masa republicana, hubieran vigorizado sus temores y sus miedos con el empuje de la opinión.
Pocos, muy pocos han sido los periódicos adheridos; pero acaso con los ocho ó diez que manifestaron su simpatía y ofrecieron su concurso era número bastante para el estímulo, é indudablemente sobrado para, mediante una activa y diaria propaganda haber congregado; una lucida y brillante representación por el número y por la calidad de los congregados, y si todavía esto no se conseguía, que nosotros creamos que sí, se habría realizado un acto de presente en los momentos de preparación de las fiestas de la monarquía que demostrara la unidad de pensamiento y la unidad de fines de los republicanos y la protesta elocuente de los que sufrimos y pagamos contra un orden de cosas que, además de avasallar todos los derechos, conculcar la libertad, exprimir al contribuyente y reducir la nación á un precario lamentable y vilipendioso estado, prepara un ceremonial que va á costar más de cuatro millones al erario público.
Se habría agitado fuertemente la opinión, demostrando que está vivo el entusiasmo republicano y que el amor á la patria no se ha extinguido en los verdaderos patriotas, y que todavía queda algo que constituye un factor importantísimo, capaz de levantar á España de la postración y dispuesto á emancipar á la patria y constituir un estado más moral, más honrado y más en armonía con el decoro español, con la dignidad del hombre, con los derechos del pueblo y con el bienestar público.
Lo sentimos, sí, porque de todos modos el acto hubiera sido grande y de consoladores efectos.

En San Fernando

Anoche se verificó el debut de la compañía de ópera que dirige el reputado maestro empresario D. José Tolosa, con asistencia del selecto auditorio que tradicionalmente concurre á estos espectáculos; siendo imposible enumerar todos los nombres de las mujeres bellas y elegantes que llenaban las localidades del teatro, diremos que la Sevilla intelectual y artística estaba dando esplendor á la hermosa sala de nuestro primer coliseo.
Nada hemos de decir de la grandiosa obra de Meyerbeer, *L'Africana*, porque tiene sus bellezas tan popularizadas, que sería ridículo insistir sobre el tema.
De sus intérpretes diremos que dieron una interpretación selecta al conjunto del espléndido drama lírico.
Y en detalle debemos consignar que el clou de la noche fué el señor Tabuyo, que reaparece en nuestra escena con grandes progresos artísticos.
La espectación estaba fija en el eminente señor Ibos, tenor de gran reputación por la falta de artistas de su cuerda. Guillermo Ibos posee una voz perfectamente timbrada y extensa é igual en todos sus registros. Canta con verdadero buen gusto, demostrando ser discípulo de la buena escuela italiana; pero Ibos tiene la desgracia de no dominar sus nervios, y de esta circunstancia depende la mayor ó menor brillantez de los sonidos que emite.
De este defecto surgió sin duda la desigualdad de su labor en toda la obra, ora selecta inspirada y artística, ora borrosa, deficiente y desentonada.
Si Ibos dominase sus nervios sería una maravilla.
Del bajo señor Riera las opiniones estaban conformes en otorgarle el diploma de maestro de canto.
La señorita De Vila (*Selika*) posee una bella voz de soprano, con especialidad en el registro grave y medio.
Sus arias de primero y quinto actos la acreditaron ante el público juzgador.
La señorita Minotti captó como los ángeles, haciendo aplaudir con entusiasmo su aria de salida y el septimino, piezas que hace mucho tiempo no se oían cantar en Sevilla como las oímos anoche.
Los coros y la orquesta muy bien ensayados, y la obra dirigida con gran acierto por el señor Tolosa, á quien felicitamos como maestro director y concertador y como maestro empresario.

Compañía Sevillana de Electricidad

Con arreglo á lo previsto en el artículo 34 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la junta general ordinaria que se ha de celebrar en Sevilla en la fábrica de la Compañía, Arjona 6, el día 5 de Mayo próximo, á las once de su mañana.
Para poder asistir á la junta se necesita poseer diez acciones por lo menos, que se depositarán antes del 20 de Abril próximo, en Sevilla, en el domicilio social: San Pablo 38, ó en casa del señor D. Edmundo Noel.
En Madrid, en casa de los Sres. Guillermo Vogel y Compañía.
En Berlín, en el Deutsche Bank, y en Zurich, en la Banque pour Entreprises Electriques.
Sevilla 17 de Marzo de 1902.—Por el Consejo de Administración, El Presidente: *Edmundo Noel*.

La corrida de ayer

Mal ha comenzado la temporada taurina en nuestra plaza.
Antonio Montes, el torero que con *Bombita chico* mayor aliciente prestaba al cartel de feria, sufrió al estoquear su primer toro una grave herida en el pecho por exceso de valentía.
La impresión que el percance de Montes produjo en el público fué extraordinaria, y desde aquel momento la lidia de los cornúpetos de Otaola perdió todo interés, terminando la corrida en medio del mayor aburrimiento.
Montes había torreado de capa como él sabe hacerlo, á *Negrero*, un toro negro, listón, de buen tipo y extraordinariamente astifino.
El público también le ovacionó en un quite rematado con un coleo, y el muchacho animado por aquellos aplausos, y deseoso sin duda de acrecentar el buen cartel que goza en la plaza sevillana como torero y estoqueador, mandó retirar la gente, y solo, y en los medios comenzó á pasar de muleta á dos dedos de la cara, parando mucho y rematando los pases con extraordinario arte y lucimiento. En esta primera parte de la faena, el de Otaola había buscado las taquillas sin hacer perder su gran serenidad al torero, que salvó las coladas con vista y *lao izquierdo*.

Huyóse *Negrero* buscando su defensa en las tablas y de ellas pretendió sacarle Antonio Montes con medios pases, hasta lograr cuadrarle, esgrándole en la suerte natural á unos tres metros de la barrera. El espada se perfiló tan corto que era de todo punto imposible la salida, de no obedecer mucho el toro á la muleta en el momento del cruce, y entrando derecho como una vela y mirando á lo alto del morrillo, enteró el estoque hasta la empuñadura en la misma cruz; pero al engendrar la suerte, el de Otaola suspendió á Montes por la pierna y en un segundo derrote le introdujo el asta por debajo de la taja, campaneándolo un momento dejándole caer el suelo. El diestro incorporóse rápidamente, cayendo momentos después en brazos de su banderillero Calderón y de su mozo de estoque, mientras que el toro rodaba sobre la arena sin necesidad de puntilla.
Mientras Antonio Montes era llevado en brazos á la enfermería, el público, puesto de pié en sus asientos, rompió en estruendosa ovación al bravo torero.
Y ya lo hemos dicho antes: la corrida perdió desde el momento de la cogida de Montes toda su alegría y animación.
Bombita, que había estado solamente aceptable estoqueando á su primero, se desconfió de tal modo, que su trabajo, por lo detestable, no merece ni el honor de ser reseñado. Fué un verdadero desastre.
Los toros muy nobles, exceptuando al que cogió á Montes, que llegó descompuesto, como ya hemos dicho, al último tercio. El más bravo de todos, el lidiado en cuarto lugar. Fué un hermoso toro, con el que seguramente hubiese ejecutado una gran faena otro torero con menos pánico que Emilio Torres.
De los banderilleros, Rodas y Calderón; bregando, *Zayas* y *Pulguita*. *Salsoso* puso buenas varas, siendo ovacionado en una recargando que colocó al quinto. ¡Ya era hora de que los aficionados sevillanos se enterasen de que Felipe es un buen piquero!
También visitó este picador la enfermería para ser curado de una pequeña herida en el pié y contusiones en la cara.

La parte facultativa dado por el médico de la plaza, D. José Sánchez Lozano, dice:
«El diestro Antonio Montes ha sufrido durante el último tercio de la lidia del segundo toro, una herida situada en la parte media lateral derecha del esternón, cuyo orificio de entrada mide de tres á cuatro centímetros por diez de profundidad, dirección de abajo arriba, con desprendimiento de los tejidos.
Aunque no es penetrante en el pecho, al parecer, es, sin embargo, de pronóstico reservado.»

Montes fué trasladado desde la enfermería de la plaza en una camilla á su casa del barrio de Triana. A la llegada del herido, los alrededores de su casa se hallaban intransitables; tantos eran los aficionados y amigos que pretendían verle, que una pareja de guaidias colocada en la puerta apenas podía contener á la gente.
De la curación del herido se ha hecho cargo su médico, el director de la casa de socorros de la Plaza de San Lorenzo, D. Rafael Ruíz. Este, en el reconocimiento que anoche practicó á Montes, sin tocar el apósito que le colocaron en la enfermería de la plaza, sacó la impresión optimista de que el cuerno no había interesado el diafragma.
El señor Ruíz describe la cornada, por lo que él ha podido apreciar, diciendo que está situada en la región epigástrica izquierda, muy alta, y penetrante por debajo del esternón.
El pronóstico dice que tiene que ser reservado, aunque siempre estas heridas hay que considerarlas como de bastante gravedad.
Dentro de esa gravedad, el señor Ruíz afirmaba que había notado, como síntoma benéfico, que el aire no había penetrado en la cavidad torácica, razón por la que estaba salvado uno de los principales peligros de la herida.
El plan curativo marcado por el señor Ruíz fué, por lo pronto, que se le dieran unas cucharadas de buen vino de Jerez si seguían los mareos. Además le recetó una bebida antiespasmódica, para que se le diera de hora en hora una cucharada.

DACTYLE

MAQUINAS PARA ESCRIBIR Y CALCULAR

Las más prácticas, las más económicas de las conocidas.

Su aprendizaje y manejo es mucho más sencillo que el de las demás, porque contiene en 28 teclas las letras mayúsculas, minúsculas, la numeración los signos ortográficos y los especiales del Comercio. En las demás, cada letra ó signo necesita una tecla.
El que escribe va viendo lo escrito, pudiendo corregir en cada momento cualquier equivocación. En las máquinas de otros sistemas no se ve lo escrito sino después de enojosa operación.
Los caracteres pueden cambiarse con gran prontitud y facilidad por la persona menos perita. En las de otros sistemas, el cambio de una letra es una operación larga y enojosa, que debe ser ejecutada por persona perita.
Es más barata que ninguna de las conocidas. Las de otros sistemas cuestan de 600 á 800 francos.

MAQUINA DE CALCULAR «DACTYLE»
La máquina de escribir *DACTYLE* cuesta: Modelo número 3.—Francos 300 (unas 400 pesetas.)